
Presentación

La historia de la Entomología en Ecuador inicia con la Sociedad Entomológica del Ecuador (SEDE), como se llamó inicialmente, al crearse en el año 1973, en Guayaquil, durante la convención binacional Ecuador-Perú. Desde entonces no hay más registros de actividades hasta que el 16 de septiembre del 2017 se conoce que se reunieron en Guayaquil más de 25 profesionales de la entomología con el objetivo de reactivar la Sociedad, sin tener la acogida esperada.

En 2018, durante el Congreso de Control Biológico hubo conversaciones para incorporar a profesionales de la Sierra a la SEDE, pero lamentablemente no se consiguió el objetivo ni reactivarla.

En diciembre de 1984 un grupo de entomólogos se organizan bajo la denominación de Sociedad Entomológica Ecuatoriana (SEE) y organizaron con el Museo Ecuatoriano de Ciencias Naturales, hoy, Instituto Nacional de Biodiversidad (INABIO), el primer Congreso Internacional llamado “Primer Encuentro Entomológico Ecuatoriano”, tras lo cual la SEE estaba activa y en proceso de formalización, logrando, en julio de 1990, la personería jurídica de la SEE en el Ministerio de Educación.

En la década de los noventa la SEE organiza los dos siguientes encuentros entomológicos internacionales, además de otros eventos nacionales e internacionales y actividades especializadas en entomología; todos estos también contaron con el auspicio del actual INABIO. Hasta el 2000 se ejecutan algunos proyectos con financiamiento de cooperación internacional, tras lo cual se suspende su actividad, hasta que entre los años 2014 hasta el 2016 se hace un nuevo intento de reactivar la SEE, aunque sin alcanzar el objetivo.

En el año 2019 varios profesionales, con el respaldo del INABIO y la agrupación no oficial Red de Entomólogos del Ecuador (REDE), se reúnen y logran la aprobación de estatutos y otros acuerdos; realizando desde inicios del año 2020, como Sociedad Entomológica Ecuatoriana (SEE) varias actividades virtuales, como el ciclo de charlas mensuales. En el año 2020 hubo un proceso de preinscripción a la SEE, ingresando 129 personas. A la fecha se cuenta, nuevamente, con la personería jurídica, como consta en el Acuerdo Ministerial Nro. MAAE-2021-008, emitido el 5 de marzo del 2021, que incluye el registro del Consejo Directivo y de la Dirección Ejecutiva.

La SEE es una organización no gubernamental sin fines de lucro y de carácter técnico-científico, cuyo fin principal es reunir a todos los investigadores, técnicos, docentes y aficionados que trabajan en las diferentes áreas de la entomología y de otros artrópodos en el Ecuador.

Para cumplir con uno de sus objetivos: “Organizar, auspiciar y participar en congresos, encuentros, charlas, conferencias talleres de capacitación y conversatorios especializados en entomología y otros artrópodos” y, con la finalidad de reunir a los expertos entomólogos nacionales y extranjeros, organizó el Congreso Internacional “IV Encuentro Entomológico Ecuatoriano (IV EEE)” en la ciudad de Quito, entre el 24 y el 26 de agosto del 2022, en modalidad presencial, tanto en las instalaciones del Instituto Nacional de Biodiversidad (INABIO), como en las del Jardín Botánico de Quito.

Este espacio se creó convencidos de que el país requiere del conocimiento de la producción técnica científica en el campo de la Entomología y de otros artrópodos, para que investigadores nacionales e internacionales compartieran sus resultados y experiencias en esta área de gran importancia biológica; convocando, tanto instituciones gubernamentales, como del sector educativo y del sector investigativo, promoviendo la relevante investigación, para su trascendencia y para beneficio, conocimiento, difusión y protección de la diversidad entomológica del Ecuador.



Siembra 10(3) (2023)

Diego Bastidas, Biol.
Director Ejecutivo SEE

Elsa Liliana Melo Molina, PhD.
Comité organizador del
IV Encuentro SEE

Carlos Alberto Ortega Ojeda, PhD.
Vocal SEE